

# EDITORIAL

DOI: [10.47796/ra.2025i28.1291](https://doi.org/10.47796/ra.2025i28.1291)

En esta vigésima octava edición de la Revista Científica ARQUITEK, se refleja la naturaleza y la práctica cotidiana de uno de los pilares fundamentales de la formación universitaria que es la investigación, permitiéndonos transmitir hallazgos, experiencias, revisiones, pero al mismo tiempo la dedicación, esfuerzo y compromiso de cada uno de los autores de los artículos seleccionados para esta edición.

Nuestra revista no sólo es un medio de difusión sino más bien de validación del conocimiento científico, el debate académico y la conexión entre la ciencia y la sociedad, lo hacen un indicador de prestigio, que es clave de la productividad y relevancia investigativa.

De allí que los artículos referidos al Paisaje Agrícola de la Amazonía, resaltan el enfoque de servicios ecosistémicos, por la multifuncionalidad de sus servicios los que

*Renacer  
PARA  
Crecer*



generan también múltiples beneficios en pro de la mejora de la calidad de vidas de sus habitantes.

Los artículos referidos al Artivismo muralista, Esculturas lumínicas y sonoras y el Parque biblioteca con integración social y cultural, se tornan importantes porque hacen comprender que la construcción de la identidad de las personas, la preservación y transmisión de la herencia cultural desarrolla en los ciudadanos, un sentimiento con sentido de pertenencia y unidad y fortalece genuinamente la cohesión social y la preservación de la cultura y el patrimonio. Del mismo modo el artículo, La Arquitectura como relato de Identidad, resalta que todo espacio habitado encarna identidad y ello deja huellas de memoria que trascienden época y usos.

Los artículos referidos a Tejidos urbanos y expansión urbana referidos a las capitales regionales del sur peruano, como a la Accesibilidad y habitabilidad en el Parque Amauta del Cusco, resaltan la importancia de los instrumentos de Planificación por ende del conocimiento, manejo y aplicación de la normatividad urbana, ya que sin ellas las ciudades enfrentarían problemas múltiples de habitabilidad y funcionalidad urbana.

Finalmente agradezco y reconozco de sobremanera la contribución de los miembros del comité editorial, el comité científico, los autores de los diferentes artículos, porque esta labor fomenta a la comunidad científica y coadyuva la colaboración y transparencia de los involucrados en el avance del conocimiento.

*Dra. Nelly Gonzales Muñiz*  
**EDITOR JEFE**